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按照学习实践科学发展观活动的具体要求，作为学习培训阶段的一个重要环节，11月8日至9日，上海微系统所召开了“十二五”发

展战略研讨会。所领导、职能部门负责人、研究室主任及科研骨干近六十人参加了会议。会议由所长封松林主持。 

会上，封松林所长、刘海涛副所长分别介绍了核心元器件、新一代宽带无限移动通信网等国家重大专项的进展情况。六个研究室的

主任各自从研究室的总体思路、目前的现状、国内外在该领域的发展动态以及今后的发展方向进行了交流。微系统所嘉兴分中心、上海

微小卫星工程中心、上海无线通信中心等三个分支机构的代表就各自在管理方面的一些独到的做法和大家进行了沟通。综合保障处介绍

了嘉定园区的初步规划、人才教育处处长俞跃辉介绍了“十二五”期间微系统所人力资源配置与管理情况。 

在听取了各位负责人从不同侧面的介绍后，与会人员对所的“十二五”发展战略进行了交流和探讨。在优化人力资源配置方面：大

家感觉中科院新出台的政策很有针对性，有利于各层面的人才发展，对支撑人员的职业生涯设计、优秀人才的引进以及发挥大家的积极

性方面提出了很多建议。在新的学科生长点开辟方面：大家也提出了一些设想，譬如：建议成立能源研究中心；优化各种资源配置，合

理使用设备，成立公共实验平台等。在嘉兴园区定位建设方面：大家就建成研究生宿舍、青年流动人员公寓、学术交流会议中心、搬迁

新研究室等集思广益、献计献策。在机制体制建设方面：大家根据三个分中心的管理模式，结合各自的特点，就如何进一步用好、用活

制度，对机制、体制方面的一些创新做法进行了探讨。 

最后，所长封松林做了总结发言。他强调：今天的会议作为科学发展观活动的一个重要环节，大家出主意、谈设想，畅所欲言，讲

得很“透”，也很实在，会议取得预期的效果。封所长从五个方面进行了汇总。一是关于职称问题：对于确实有能力、能干的科技人

员、支撑人员应给予一定的上升空间，能按照一定的政策进行破格提拔。二是所的学科发展方面：每个所的学科发展是一个渐进的过

程，通过这次交流，大家初步找到接洽点，逐步形成有特色的方向，要有信心、要不断磨合，要围绕所的发展理念和方向，借鉴国外优

秀科研机构的一些做法，切实做好工作。三是在设备资源共享方面：要利用软件在网上公布共享设备的性能和设备的资源使用情况，真

正提高设备的利用率，使设备尽可能的发挥其作用。四是在管理工作方面：制度要相对稳定，要通过制度来规范和保证工作的顺利开



展。五是要更新观念，拓展思路。从事管理和科研是不同类型的工作，大家要有自信，要不断适应新的形势变化要求，要解放思想，开

拓思路。 

通过这次会议，大家更新了观念，明确了目标，理顺了方向，达成了共识，真正成为了学习实践科学发展观活动的一项有效载体。 
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